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Aprueba Congreso de Michoacán reforma educativa Congreso de Michoacán aprueba la 

Reforma Educativa 
Con rechazo del PAN, aprueba Congreso local minuta de reforma educativa 
Aprueba Congreso de Michoacán Reforma Educativa  

Diputados de Michoacán aprueban esta noche Reforma Educativa de AMLO 
MiMorelia, Revolución 3.0, Quadratín, El Universal, Morelia Activa 

https://www.mimorelia.com/congreso-de-michoacan-aprueba-la-reforma-educativa/  
http://michoacantrespuntocero.com/rechazo-del-pan-aprueba-congreso-local-minuta-reforma-educativa/  

https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-educativa/  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-educativa-suman-18-
estados  

https://moreliactiva.com/diputados-de-michoacan-aprueban-esta-noche-reforma-educativa-de-amlo/  

Con voto mayoritario, integrantes del Congreso local aprobaron esta noche el dictamen con 
proyecto de acuerdo mediante el cual se avala la reforma a los artículos 3, 31 y 73 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia educativa. PUBLICIDAD De esta 
manera se suma a los congresos estatales de Morelos, Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Colima, 
Zacatecas, Hidalgo, Tlaxcala,  Campeche, Chihuahua, Sinaloa, Veracruz, Nayarit, Nuevo León, 

Durango, Guerrero y Baja California Sur que ya aprobaron el proyecto legislativo federal. La sesión 
extraordinaria, prevista inicialmente para el día de mañana, arrancó a las 22:28 horas de este 

martes. En contra de la instalación de la misma votaron los panistas Arturo Hernández Vázquez, 
Hugo Anaya Ávila, María del Refugio Cabrera Hernández, David Cortés Mendoza, y, Oscar Escobar 
Ledesma.  

 
Diputados Entregan Reconocimientos A Profes 
Congreso del Estado reconoce labor de los docentes 

Con presea, Congreso busca construir nueva relación con normalistas 
Changoonga, UrbisTV, Quadratín 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-entregan-reconocimientos-a-profes/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/congreso-del-estado-reconoce-labor-de-los-docentes.html  

https://www.quadratin.com.mx/principal/con-presea-congreso-busca-construir-nueva-relacion-con-
normalistas/  
Diputados integrantes de la Comisión de Educación del Congreso del Estado entregaron 

reconocimientos a docentes y normales en el marco del Día del Maestro. En el lugar, el Presidente 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio Salas Valencia, destacó la labor de los 
docentes, quienes forman a los y las michoacanas. “Estamos en este evento por iniciativa del 

presidente de la comisión de educación, el Diputado Madriz, a fin de poner en alto la figura del 
docente, del maestro… el Congreso del Estado no solo les recibe con gusto y respeto, sino 
hacemos público el reconocimiento”. 

 
Entrega Congreso “Medalla Michoacán al Mérito Docente” a las Normales de Arteaga 

A dignificar labor educativa, llama Congreso de Michoacán 
Educación debe estar en manos de educadores: Antonio Madriz 

Monitor Expresso, ContraMuro, Quadratín 

https://www.monitorexpresso.com/entrega-congreso-medalla-michoacan-al-merito-docente-a-las-

normales-de-arteaga/  
https://www.contramuro.com/a-dignificar-labor-educativa-llama-congreso-de-michoacan/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/educacion-debe-estar-en-manos-de-educadores-antonio-

madriz/  
El Congreso del Estado condecoró a las escuelas Normales de Arteaga con la “Medalla Michoacán 
al Mérito Docente”, por su labor de forjar generaciones de maestros comprometidos con la 

educación. Fueron el Centro Regional de Educación Normal de Arteaga Licenciatura en Educación 

https://www.mimorelia.com/congreso-de-michoacan-aprueba-la-reforma-educativa/
http://michoacantrespuntocero.com/rechazo-del-pan-aprueba-congreso-local-minuta-reforma-educativa/
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-educativa/
https://www.eluniversal.com.mx/estados/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-educativa-suman-18-estados
https://www.eluniversal.com.mx/estados/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-educativa-suman-18-estados
https://moreliactiva.com/diputados-de-michoacan-aprueban-esta-noche-reforma-educativa-de-amlo/
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-entregan-reconocimientos-a-profes/
http://www.urbistv.com.mx/politica/congreso-del-estado-reconoce-labor-de-los-docentes.html
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Preescolar y el Centro Regional de Educación Primaria y Secundaria con especialidad en 
Telesecundaria los que recibieron por parte del presidente de la Mesa Directiva el mencionado 
reconocimiento, en el marco del día del maestro que se conmemora el día de mañana. Antonio 

Madriz Estrada, diputado presidente de la Comisión de Educación destacó el servicio de ambas 
instituciones públicas que a lo largo de años de servicio han impactado en los ámbitos social, 

económico, cultural, político y educativo en la región y en todo el estado, por ello hizo un llamado 
a los tres órdenes de gobierno a no reprimir nunca más a los maestros, y por el contrario 
reconocer y atender sus demandas. 

 

Piden Normales de Michoacán mayor acompañamiento por parte de autoridades 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/piden-normales-de-michoacan-mayor-acompanamiento-por-parte-de-
autoridades.html  

Con un llamado a las autoridades educativas y a los diputados, el Centro Regional de Educación 
Normal (CREN) de Arteaga en las Licenciaturas en Preescolar y Primaria y Secundaria con 
especialidad en Telesecundaria, recibieron la medalla al Mérito Docente por parte del Congreso del 

Estado.  El director del CREN en Licenciatura en Primaria y Secundaria con especialidad en 
Telesecundaria, José Antonio Lara Fuentes refirió que para ser maestro es necesario tener una 
dosis de vocación y gran tarea de formación.  “Nuestra escuela se ha visto en la necesidad de 

adaptarse en las transformaciones; algunas veces no con certeza”, dijo. 
 

Hoy se busca revalorizar a las normales y no sean estigmatizadas 

UrbisTV  

http://www.urbistv.com.mx/politica/hoy-se-busca-revalorizar-a-las-normales-y-no-sean-estigmatizadas.html  

Más que reconocer el vandalismo por parte de los normalistas por la falta de atención a sus 

demandas, el presidente de la Comisión de Educación en el Congreso del Estado, Antonio de Jesús 
Madriz Estrada le echó la culpa a los gobiernos anteriores de las condiciones que hoy viven las 
normales y el estigmatismo y renegación que tienen por parte de la sociedad.  “Todo normalismo 

de Michoacán y nacional merece respeto; ha habido un juego sucio que emprendieron gobiernos 
anteriores que fueron sacrificar a las normales, estigmatizarlas y renegarlas, excluidas de las 
políticas que se establecieran condiciones óptimas para su estudio y aprendizaje para su desarrollo 

académico como es en otro tipo de carreras e instituciones”, dijo. 
 

De manera irregular turna Congreso dictamen de reformas educativas 
Pese a retraso, Congreso da trámite a recepción de Reforma Educativa 
Acuerdo político puede más que la ley para análisis de reforma educativa 

Hay condiciones para aprobar la Reforma Educativa; este miércoles se vota 
Pese a no seguir procesos, incluyen en orden tema de reformas educativas 

NER, MetaPolítica, Revolución 3.0, Noventa Grados, Quadratín 

https://ner.com.mx/news/de-manera-irregular-turna-congreso-dictamen-de-reformas-educativas/  

https://metapolitica.mx/2019/05/14/pese-a-retraso-congreso-da-tramite-a-recepcion-de-reforma-educativa/  
http://michoacantrespuntocero.com/acuerdo-politico-puede-mas-la-ley-analisis-reforma-educativa/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/hay-condiciones-para-aprobar-la-reforma-educativa-este-miercoles-se-

vota.html   
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-no-seguir-procesos-incluyen-en-orden-tema-de-reformas-
educativas/  

Toda vez que cuando se votó el tema de la Guardia Nacional los diputados locales lo discutieron 

tanto que para cuando lo aprobaron ya daba lo mismo, debido a que ya se había aprobado en más 
de la mitad de los estados del país, esta vez los diputados no esperaron los términos legales para 

turnar el decreto a comisiones y tratar de alcanzar a estar dentro de los primeros 17 estados en 
votar. Este martes, la Mesa Directiva del Congreso del Estado detemrinó agregar al orden del día 
un punto en donde se turnó a comisiones el decreto correspondiente a las reformas en materia 

educativa que se aprobaron la semana pasada en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
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Aprueba Comisión de Puntos Constitucionales reformas educativas 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-comision-de-puntos-constitucionales-reformas-
educativas/  
Por mayoría de los integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales el dictamen de la minuta 

de decreto de reformas constitucionales en materia de educación, fue aprobado y turnado a la 
Mesa Directiva para que pueda convocar a sesión extraordinaria para el 15 de mayo para su 

discusión y votación en el pleno. La reunión de trabajo de la Comisión que preside Érik Juárez se 
realizó apenas el presidente de la Mesa Directiva José Antonio Salas declaró el turno y unos 
minutos después el dictamen estaba aprobado por Alfredo Ramírez y Brenda Fabiola Fraga y el 

propio Juárez, aunque sin haber convocado con las 24 horas de anticipación que se establece en la 
Ley Orgánica y de Procedimientos Legislativos. 
 

Reconoce Sergio Báez a Morelia como cuna de pensadores y héroes 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/reconoce-sergio-baez-a-morelia-como-cuna-de-pensadores-y-
heroes/  
En el marco de la fecha de aniversario de la fundación de la ciudad de Morelia, el diputado local, 

Sergio Báez Torres reconoció a la capital de Michoacán como cuna de pensadores y héroes, 
heredados para la historia y desarrollo de México. Durante la Sesión del Congreso, el legislador 
integrante de la fracción parlamentaria del partido Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), recordó a Don José María Morelos y Pavón como el hijo predilecto y Siervo se la nación, 
quién dio sustento legal a la patria mexicana. 
 

Urge Morena aprobar la Reforma Educativa en Michoacán 
Reforma Educativa Se Aprobará Este Miércoles En Michoacán 

PCMNoticias, Changoonga 

http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/14/urge-morena-aprobar-la-reforma-educativa-en-

michoacan/  
https://www.changoonga.com/reforma-educativa-se-aprobara-este-miercoles-en-michoacan/  

Los legisladores de Morena urgen que sea aprobada la Reforma Educativa del Presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, dijo Antonio Madriz Estrada, legislador del partido guinda. 
Hoy la Junta de Coordinación Política analizó el dictamen del Senado de la República para que 

mañana sea votada y aprobada en Michoacán, ya que confió, hay condiciones para ello. “Nosotros 
confiamos, estamos seguros que hay voluntad de la mayoría, los que se requieren para que esta 
reforma sea aprobada”. 

 
Movimiento Ciudadano y Humanas Sin Violencia llaman a Congreso local a no avalar 
criminalización de niñas y mujeres michoacanas 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79413  

Tras advertir que en el Congreso del Estado hay iniciativas que buscan revertir los logros en 
derechos de las niñas, jovencitas y mujeres para criminalizar a quien haga uso de su derecho a 
interrumpir un embarazo, Movimiento Ciudadano Michoacán y la organización Humanas sin 

Violencia pronunciaron su rechazo a esta intención y llamaron a los diputados a no abrir la puerta 
a lo que es considerado una regresión. Por el contrario, remarcaron, las políticas públicas deben 
garantizar el pleno derecho de las niñas y mujeres a decidir sobre su cuerpo y no ser castigadas ni 

estigmatizadas por ello. 
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Concejos indígenas solicitan al Congreso del Estado la desaparición de poderes en 
Nahuatzen 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77354/  

Los Concejos de Gobierno Comunal de Sevina, Comachuén y Nahuatzen, acompañados del 

Colectivo de Abogados Indígenas “Juchári Uinápekua” del Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán, solicitaron el día de hoy formalmente al Congreso del Estado, la desaparición de 

poderes del Municipio de Nahuatzen, a través de un documento firmado por 1300 personas 
habitantes de la misma localidad.  Demandan la desaparición del Ayuntamiento de Nahuatzen por 
la flagrante violación a los derechos humanos de las comunidades indígenas, que se derivan por 

incumplimiento a las sentencias ejecutoriadas dentro de los Juicios ciudadanos, TEEM-JDC-
187/2018, TEEM-JDC-152/2018, TEEM-JDC-035/2017, así como por la ausencia de la 
administración pública Municipal y la ingobernabilidad en el Municipio.  

 

Gobiernos de Morena aislados y sin acompañamiento: Sergio Báez Torres. 

Ágora política 

http://agorapolitica.mx/publica/%EF%BB%BFgobiernos-de-morena-aislados-y-sin-
acompanamiento-sergio-baez-torres/  

Con una trayectoria amplia en el servicio municipal en el municipio de Buenavista Tomatlán, el hoy 
diputado local de Morena, Sergio Báez Torres del Distrito de Coalcomán afirma que ante el nuevo 
desafío  de la gobernanza municipal “los gobiernos de Morena se encuentran asilados y sin el 

acompañamiento del partido en Michoacán”. Ante el diagnóstico de los múltiples problemas que 
enfrentan los presidentes municipales en materia financiera, de una inadecuada planeación y el 
abuso en el manejo de los endeudamientos, el legislador del Grupo Parlamentario de Morena 

confía que los ayuntamientos emanados de Morena asuman la agenda del gobierno de la 
República. 
 

Envía Coeeco a Congreso terna para designar a su presidente 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/envia-coeeco-a-congreso-terna-para-designar-a-su-
presidente/  

El Consejo Estatal de Ecología (Coeeco) envió al Congreso del Estado la terna para que designe a 
quien habrá de presidir ese organismo ciudadano de consulta para el desarrollo sustentable. De 
acuerdo con el documento que conoció este martes el pleno de la 74 Legislatura, la mayoría de los 

integrantes del consejo se decantó por la reelección del actual presidente, Gilberto López Guzmán, 
quien obtuvo 22 votos. Le sigue de cerca Julio Santoyo Guerrero, a quien 18 consejeros le dieron 
su voto y en tercer lugar quedó Vicente Estrada Torres, con 12 votos. 

 

VideoColumna 

Metapolítica 

https://www.facebook.com/metapoliticamx/videos/2036384646471410/  

"Van 6 estados que han aprobado la Reforma Educativa. Se prevé que esta semana se esté 
votando en el Congreso michoacano, ante lo cual el Grupo Parlamentario de Morena estará 

votando a favor..." En esta Video Columna el dip. Alfredo Ramírez Bedolla detalla algunas de las 
características que tiene esta reforma impulsada por Andrés Manuel López Obrador, que viene a 
sustituir a la reforma que concretó Enrique Peña Nieto en su tiempo. 

 

Exdiputado Local, Confirma Que Cobra En Congreso, Pero Dice Que No Es Aviador 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/exdiputado-local-confirma-que-cobra-en-congreso-pero-dice-que-
no-es-aviador/  

Mauricio Prieto Gómez, exdiputado local confirmó que cobra en el Congreso del Estado, sin 
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embargo, enfatizó que no es aviador, ya que su cargo es de asesor y este no le exige un horario 
fijo en el Palacio Legislativo. Detalló que trabaja para los diputados de Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) a quienes los ha apoyado con algunas iniciativas, incluso explicó que apoyo a 

Miriam Tinoco Soto con la iniciativa que presentó referente a la pensión alimenticia. Prieto Gómez, 
indicó que recibe 12 mil pesos al mes como asesor, recurso que al mismo tiempo minimizó. 

 

Jucopo: austeridad no justifica abandono del recinto legislativo 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/jucopo-austeridad-no-justifica-abandono-del-recinto-
legislativo/  

A más de dos meses de haber asumido la presidencia de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado, Fermín Bernabé reconoció que todavía no tiene todos los hilos en la mano. A 
tirones se ha hecho de alguna información sobre la situación financiera y la plantilla de personal, 

porque el secretario de Administración y Finanzas, Alberto Chávez Sandoval, no se la ha hecho 
llegar. 
 

Congreso reconocerá labor del normalismo en Michoacán: Antonio Madriz 

Boletín 

El diputado Antonio Madriz Estrada celebró que la labor que ejercen las Escuelas Normales de 
Michoacán se vaya a reconocer, a través de la entrega de la Medalla Michoacán al Mérito Docente, 
insignia que, dijo, es muestra de la nueva relación que pretende edificar el Congreso del Estado 

con el sector educativo en la entidad. Madriz Estrada resaltó la importancia de que las licenciaturas 
en Educación Preescolar y Educación Primaria y Secundaria con Especialidad en Telesecundaria, 
hayan sido consideradas por el Congreso de Michoacán en el otorgamiento de la Medalla 

Michoacán al Mérito Docente, hecho que se consumará este martes en un Acto Solemne a 
realizarse en el Palacio Legislativo en punto de las 11:00 horas.  
 

Pide diputada Teresa López desarrollo integral para Lázaro Cárdenas 

Boletín 

A trabajar en un desarrollo integral para la costa michoacana y en específico para el municipio de 
Lázaro Cárdenas, se comprometió la diputada local por Morena en la LXXIV Legislatura, Teresa 

López Hernández, quien resaltó la necesidad de brindar atención a las necesidades más sentidas 
que enfrentan las y los lazarenses.  La postura de la diputada respondió a que, con base en datos 
ofrecidos por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el 

39.9% del total de la población en Lázaro Cárdenas vive en condiciones de pobreza, de lo cual se 
desprende un 33.9 por ciento en pobreza moderada y otro seis por ciento en pobreza extrema.  
 

Vital, cuidar y preservar nuestras tradiciones: Wilma Zavala 

Boletín 

Como parte de su labor en pro del fomento de las tradiciones de la región de Zacapu, la diputada 
local, Wilma Zavala Ramírez, apoyó la tradicional Fiesta en honor a la Virgen del Socorro de 
Tiríndaro, Michoacán. De propia mano, la diputada local, entregó un recurso a los organizadores 

de este evento, para la realización de distintas actividades, de la fiesta que se realiza desde el 11 y 
hasta el 20 de Mayo. 
 

Alfredo Ramírez propone reforma para que trámites judiciales sean rápidos y a bajo 
costo  

Boletín 

Con el propósito de reducir los tiempos de resolución y el costo económico que deben absorber los 

ciudadanos, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla presentará hoy en el pleno del Congreso del 
Estado una reforma de vanguardia para otorgar a los notarios la facultad de resolver trámites 

judiciales en los que no exista controversia entre las partes involucradas. El legislador de Morena 

https://www.quadratin.com.mx/principal/jucopo-austeridad-no-justifica-abandono-del-recinto-legislativo/
https://www.quadratin.com.mx/principal/jucopo-austeridad-no-justifica-abandono-del-recinto-legislativo/
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propone reformar la Ley del Notariado de Michoacán, el Código de Procedimientos Civiles, y el 
Código Familiar. Su objetivo central es otorgar facultades a los notarios para que se desempeñen 
como agentes auxiliares de la administración de justicia; es decir, que puedan atender asuntos 

que hasta ahora son atribución exclusiva del Poder Judicial y los jueces civiles.  
 

Entrega Congreso Estatal Medalla Michoacán al Mérito Docente 

Boletín 

Como un merecido reconocimiento a la labor trascendental de los docentes michoacanos y en la 
antesala de los festejos del Día del Maestro que a nivel nacional se celebran, la 74 Legislatura del 
Congreso del Estado, entregó la Medalla Michoacán al Mérito Docente,  al Centro Regional de 

Educación Normal, con licenciatura en educación primaria, secundaria con especialidad en 
telesecundaria, así como al Centro Regional de Educación Normal, en su licenciatura en educación 
preescolar, ambas del municipio de Arteaga. Ante la presencia del Secretario de Gobierno, Carlos 

Herrera Tello, así como del Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, Octavio 
Morales Juárez, diputados federales, presidentes municipales y funcionarios de distintos niveles de 
gobierno, la 74 Legislatura rindió merecido homenaje a estos centros educativos que a través de 

sus 46 años de existencia, han formado a más de 6 mil profesores que a lo largo del territorio 
nacional, se han convertido en entes transformadores para diversas generaciones de estudiantes. 
 

Diputados de Morena, listos para aprobar nueva Reforma Educativa en Michoacán 

Boletín 

El Grupo Parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán se dijo listo 
para darle paso a la nueva Reforma Educativa que planteó el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, en respuesta a uno de sus principales compromisos de campaña. A 

nombre del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, el diputado Fermín 
Bernabé Bahena celebró que en este nuevo esquema educativo, se garantice la gratuidad de la 
educación desde nivel básico hasta superior.  

 
Lucila Martínez propone reformar Código Penal para garantizar castigo a 

extorsionadores 
Boletín 

Para garantizar que se castigue a los extorsionadores y evitar la impunidad, la diputada local Lucila 
Martínez Manríquez propuso reformar el Código Penal del Estado, para que se sancione el ilícito, 

independientemente de que el sujeto que violenta la Ley obtenga un lucro, u afecte el patrimonio 
de la víctima, y con ello, evitar vacíos en la norma. Al hacer uso de la máxima tribuna explicó que 
actualmente el delito de extorsión, es un tipo penal de resultado, es decir, no se castiga a quienes 

no logre obtener el lucro o bien cause un daño al patrimonio, ante ello, propone que se condene el 
ilícito desde la intención de dañar y afectar a la persona, más allá de que adquiera el beneficio. 
 

Interés superior de la infancia se impondrá en el Congreso; aprobaremos la reforma 
educativa: Bedolla 

Boletín 

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que Michoacán no puede quedar al margen del 

consenso alcanzado entre fuerzas políticas para sacar adelante la reforma educativa en el 
Congreso de la Unión;  por ello, adelantó que la enmienda será aprobada  por la LXXIV Legislatura 
en sesión extraordinaria que se realizará mañana. Con el voto a favor de Brenda Fraga Gutiérrez 

(PT), Alfredo Ramírez Bedolla (Morena) y Erik Juárez Blanquet, esta tarde la Comisión de Puntos 
Constitucionales aprobó el dictamen que propone al Congreso del Estado avalar la reforma a los 

artículos 3, 31 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  
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La reforma constitucional educativa, es congruente y de avanzada 

Boletín 

El gobierno de México dará un paso fundamental para fortalecer la infraestructura técnica, 
operativa y docente, que permita garantizar que la educación en México sea universal, inclusiva, 
pública, gratuita y laica, bajo un esquema en el que todas las personas tienen derecho a la 

educación, y en donde el Estado, impartirá y garantizará la educación inicial, preescolar, primaria, 
secundaria, media superior y superior, aseveró la diputada de Cristina Portillo Ayala. La vice 

coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de Michoacán, refirió esto al 
comentar el proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas 
disposiciones de los artículos 3, 31 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, en materia educativa, enviado por la Cámara de Senadores, se turnará a la Comisión 
de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado de Michoacán para su dictamen y posterior 
aprobación en el pleno. 

 

Michoacán a la vanguardia con Ley de Profesiones: Lucila Martínez 

Boletín 

Tras darse en el Pleno de la LXXIV Legislatura local la primera lectura del dictamen por el cual se 
expide en Michoacán la Ley de Profesiones del Estado, la diputada Lucila Martínez Manríquez 

impulsará dicha propuesta y resaltó que la entidad se pondrá a la vanguardia. En Michoacán, 
afirmó era necesario actualizar el marco normativo que rige el ejercicio profesional en la entidad, 
con el fin de dar certidumbre en el registro, actualización y autorización al ejercicio profesional. 

 

Reconoce Octavio Ocampo labor de maestras y maestros 
Boletín 

Tras reconocer la importante labor de las y los maestros michoacanos, el diputado Octavio 
Ocampo Córdova resaltó la apertura del Grupo Parlamentario del PRD para fortalecer al sector 

educativo en Michoacán y claro ejemplo de ello, es que este miércoles votarán como fracción a 
favor de las reformas constitucionales en pro de este sector. En el marco de la entrega de 
reconocimientos a personal docente de las normales, celebrado en el Congreso del Estado, el 

diputado integrante de la Comisión de Educación destacó su compromiso de la bancada por 
abonar a la certeza laboral de miles de maestros y dar estabilidad al sector, en beneficio también 

de miles de estudiantes, apoyando desde este Poder las propuestas encaminadas a fortalecerlos. 
 
Reconoce Octavio Ocampo labor de maestras y maestros 

Boletín 

Tras reconocer la importante labor de las y los maestros michoacanos, el diputado Octavio 

Ocampo Córdova resaltó la apertura del Grupo Parlamentario del PRD para fortalecer al sector 
educativo en Michoacán y claro ejemplo de ello, es que este miércoles votarán como fracción a 
favor de las reformas constitucionales en pro de este sector. En el marco de la entrega de 

reconocimientos a personal docente de las normales, celebrado en el Congreso del Estado, el 
diputado integrante de la Comisión de Educación destacó su compromiso de la bancada por 
abonar a la certeza laboral de miles de maestros y dar estabilidad al sector, en beneficio también 

de miles de estudiantes, apoyando desde este Poder las propuestas encaminadas a fortalecerlos. 
 
Propone Yarabí Ávila nueva Ley Orgánica para el Congreso del Estado 

Boletín 

La diputada del PRI Yarabí Ávila González, presentó la Iniciativa para una nueva Ley Orgánica y de 

Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán, y abrogar la ley vigente; esto con la 
finalidad de adecuarla a las actuales necesidades sociales y acorde a la nueva realidad, para 
erradicar vicios y malas prácticas dentro del Poder Legislativo. La legisladora destacó que el deber 

como diputados, es erradicar los vicios y las malas prácticas enquistadas en este Congreso, que 
son auténticos obstáculos para cumplir el objetivo y papel de los diputados en esta Legislatura y la 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
observancia de su obligación constitucional. 
 
Propone Ernesto Núñez considerar al medio ambiente un derecho de interés superior 

Boletín 

Con la finalidad de asegurar los principios y derechos a vivir en un ambiente sano, los cuales, 

están estrechamente vinculados con el derecho a la vida, el diputado y coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, propuso que 

la protección, conservación y acciones tendientes al medio ambiente sean considerados de interés 
superior en la Carta Magna de la entidad. Al subir a la máxima tribuna legislativa, el congresista 
michoacano presentó la propuesta de adición del párrafo quinto al artículo dos de la Constitución 

Política de Michoacán, para que el Estado adopte un enfoque integrado y de interés superior por el 
medio ambiente, a fin de proteger y mejorar el entorno natural a beneficio de su población. 
 

Órganos de representación legislativa tienen que ser electos por los 40 diputados: 
Balta Gaona 

Boletín 

Con la finalidad de que en el Congreso del Estado se ejerza la democracia plena, el legislador local 

del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, presentó una iniciativa para que los órganos 
de representación legislativa sean elegidos mediante una votación libre y directa en el pleno por 
los 40 diputados locales. Baltazar Gaona señaló que en casos como el del Presidente y 

Vicepresidente de la Mesa Directiva, así como del Presidente de la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO), las designaciones las realice el pleno del Congreso del Estado, en donde todos los 
diputados integrantes de la legislatura participen y no siga siendo un acuerdo cupular, donde la 

negociación política es la que se impone en franca contravención a los principios democráticos. 
 
Necesario conformar organismos intermunicipales funcionales: Hugo Anaya 

Boletín 

El diputado Hugo Anaya Ávila, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), se 

pronunció por la creación de Organismos Intermunicipales que permitan la asociación de los 
municipios en la conformación de proyectos regionales, en beneficio de los ciudadanos. El 

legislador por el Distrito 01, con cabecera en La Piedad, presentó al pleno de la LXXIV Legislatura 
una iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán, la cual busca que 
existan organismos intermunicipales para gestionar más recursos, y que así los ayuntamientos 

hagan frente a retos de mayor envergadura, cubriendo las enormes necesidades que padecen los 
michoacanos. 
 

Fracción independiente en Congreso de Michoacán a favor de la Reforma Educativa 
Boletín 

Para que haya un cambio profundo en el sistema educativo, es fundamental que el Congreso de 
Michoacán apruebe la Reforma Educativa, coincidieron los diputados locales independientes Miriam 
Tinoco Soto, Érik Juárez Blanquet y Humberto González Villagómez. Con la nueva iniciativa de 

reforma, la política educativa tomará un mejor rumbo garantizando el derecho a la educación 
pública y gratuita hasta la universidad, a la par de los derechos de las y los trabajadores de la 
educación. 

 
Aprueban diputados la reforma educativa 

Boletín 

En sesión extraordinaria, la Septuagésima Cuarta Legislatura aprobó la minuta del proyecto de 
decreto por el cual se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución 

Política de los Estados Unidos en materia educativa. Luego de que la Cámara de Senadores 
remitiera al Congreso de Michoacán el Proyecto de Decreto de la reforma educativa, fue turnada a 

la Comisión de Puntos Constitucionales para su análisis y discusión. 
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Aprueban diputados la reforma educativa 
Boletín 

En sesión extraordinaria, la Legislatura de la Cuarta Septuagésima, la minuciosidad del proyecto, el 
decreto por el cual se reforman, se adicionan y aplican las disposiciones de la Constitución Política 
de los Estados Unidos en la materia educativa. Luego, la Cámara de Senadores remitió al Congreso 

de Michoacán el Proyecto de Decreto de la reforma educativa, que se convirtió en la Comisión de 
Puntos Constitucionales para su análisis y discusión. 

 
Nota Política 

 
Senado de la República aprueba paridad; lucha histórica del PRD 

MiZitácuaro  

https://www.mizitacuaro.com/noticias/politica/senado-de-la-republica-aprueba-paridad-lucha-

historica-del-prd/125844/  
Un logro para la igualdad sustantiva, significó la aprobación del dictamen de reforma constitucional 

que busca incorporar y garantizar la paridad de género en todos los niveles de gobierno. Antonio 
García, Senador de la República, indicó que hoy se materializa la lucha que históricamente el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha encabezado para que las mujeres tengan acceso a 

la paridad de género en lo político y en el servicio público de este país. 
 

VideoColumna 

Metapolítica 

https://www.facebook.com/metapoliticamx/videos/1204926986348094/  

"En Michoacán se hace el esfuerzo de construir un partido que no parezca partido, estamos 

cansados de los partidos tradicionales... Morena es el partido más grande de México, y somos 
conscientes de que tenemos un nivel muy grande de desorganización." Sergio Pimentel Mendoza, 
Dirigente Estatal de Morena. 

 

Sí a la Guardia Nacional en Michoacán: Torres Piña 

A tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/si-a-la-guardia-nacional-en-michoacan-torres-pina/  

La puesta en operación de la Guardia Nacional permitirá dotar a Michoacán del estado de fuerza 
que requiere para hacer frente a los retos en materia de inseguridad a los que se enfrenta, 

aseveró el diputado federal Carlos Torres Piña. Recordó que desde hace un par de semanas fue 
aprobada la reforma constitucional que vio nacer a la Guardia Nacional, sin embargo recordó que 
aún falta la aprobación de las leyes secundarias que dictarán el actuar de los elementos que se 

incorporen, por lo que sostuvo que aún falta tiempo para que llegue a operar en la entidad. 
 

Los suspirantes… Crece lista de aspirantes en Morena 

A tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-crece-lista-de-aspirantes-en-morena/  

Entre los mismos círculos morenistas se ha mencionado recientemente la posibilidad de que el 
actual presidente estatal del Morena, Sergio Pimentel Mendoza, se sume a la carrera por la 
gubernatura en 2021. Si esto eventualmente se confirma, crecerá aún más la ya de por sí larga 

lista de aspirantes a la candidatura por el Gobierno de Michoacán, aunque hay quienes piensan 
que el ex delegado nacional estaría buscando más bien la confirmación como dirigente estatal. 
 

 
 
 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/politica/senado-de-la-republica-aprueba-paridad-lucha-historica-del-prd/125844/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/politica/senado-de-la-republica-aprueba-paridad-lucha-historica-del-prd/125844/
https://www.facebook.com/metapoliticamx/videos/1204926986348094/
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IEM repondrá proceso para designar a Contralor 

NER 

 https://ner.com.mx/news/iem-repondra-proceso-para-designar-a-contralor/  

Esta mañana el titular del Instituto Electoral de Michoacán, Ramón Hernández Reyes, dio 
explicaciones con relación a la demora que viene presentando con la elección del titular de la 
Contraloría de dicho Instituto. Afirmó que la convocatoria a la terna para elegir al contralor “se va 

a reponer el procedimiento pero hay que ver en qué condiciones”. Aseguró Hernández que el IEM 
“tiene toda la disposición de cumplir”; sin embargo, está seguro que la convocatoria que en días 

pasados rechazó el congreso por falta de requisitos “se hizo una convocatoria amplia en el 
ejercicio anterior”, haciendo referencia a los procesos de selección inicial. 
 

Aún no define ADN si se van a morena 
Se afiliará a Morena grupo dirigido por Carlos Torres Piña 

Indicio, Quadratín 

http://www.indiciomich.com/aun-no-define-adn-si-se-van-a-morena/  

https://www.quadratin.com.mx/politica/se-afiliara-a-morena-grupo-dirigido-por-carlos-torres-pina/  
El diputado federal y líder de ADN en Michoacán, Carlos Torres Piña, manifestó que será en los 
próximos días cuando se defina el rumbo político de esta ala en la entidad. Torres Piña informó 

que han platicado entre los militantes para tomar el rumbo, indicó que han platicado con Morena, 
Movimiento Ciudadano, y Partido del Trabajo. 
 

ADN No Impondrá Alcalde En Nahuatzen: Carlos Torres Piña 

Changonnga 

https://www.changoonga.com/adn-no-impondra-alcalde-en-nahuatzen-carlos-torres-pina/  

El alcalde de Nahuatzen tiene que ser consensuado, opinó el Diputado Federal Carlos Torres Piña, 
también líder del Alternativa Democrática Nacional en Michoacán.  Enfatizó que su agrupación no 
impondrá a ningún personaje en el municipio a pesar que David Otlica Avilés, expresidente 

municipal quien fue asesinado perteneciera a ADN. Consideró que el presidente tiene que ser a 
propuesta del municipio, así mismo mencionó que sería prudente que el Congreso del Estado ya 
designe a un alcalde sustituto por la situación en la que se encuentra la localidad. 

 

PRD, «desde cero»: Toño Soto 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/14/prd-desde-cero-tono-soto/  

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), frente a su proceso de afiliación y reafiliación, 

ponen de cero al partido, en cuanto a militantes; los 7 millones que se tenía en el último registro 
eran con el estatuto anterior, por lo que será prácticamente nuevo todo el esquema, explicó 
Antonio Soto Sánchez, dirigente estatal del PRD. “Prácticamente  no tenemos ningún afiliado en 

este momento, porque hay un nuevo estatuto, los 7 millones de afiliados son inexistentes por 
llamarle de alguna manera”, porque eran bajo el viejo estatuto. 
 

Respetuoso el PRD, de las decisiones en Nahuatzen 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/respetuoso-el-prd-de-las-decisiones-en-nahuatzen.html  

El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) será respetuoso de las decisiones que se tomen respecto a la 
designación del Presidente Municipal de Nahuatzen. El Presidente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Antonio Soto Sánchez, detalló que la Ley marca que la propuesta debe 

atender al origen partidario de quien ganó la elección en dicho municipio, sin embargo, -dijo-, 
“hemos mostrado apertura y estamos atendiendo todas las propuestas”. 
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Notas Gobierno 

 
Visitaduría Regional de la CEDH en Zitácuaro ha captado 113 quejas de enero a abril 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/visitaduria-regional-de-la-cedh-en-zitacuaro-ha-

captado-113-quejas-de-enero-a-abril/125849/  
De acuerdo a la estadística proporcionada a este medio de comunicación, durante el primer 
cuatrimestre de este año, es decir de enero a abril, la Visitaduría Regional de la Comisión Estatal 

de los Derechos Humanos en Zitácuaro, ha captado 113 quejas por diferentes conceptos en contra 
de varias dependencias de gobierno, instituciones educativas, corporaciones policiacas, sector 

salud y otras. En entrevista con Froylán Vázquez Aragón, Visitador Regional de la CEDH, informó 
que las quejas se desglosan de la siguiente manera: 35 de la Policía Michoacán, 31 de la 
Secretaria de Educación en el Estado, 5 Policía Ministerial, 2 Fiscalía Regional, 4 Agentes del 

Ministerio Publico, 1 Comisión Ejecutiva de Asistencia a Víctimas, 1 Secretaria de Salud, 1 
Secretaria de Administración y Finanzas del Estado. 
 

Buscan trabajadores de Junta de Caminos evitar extinción de dependencia 
Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79391  
Al asegurar que existe disposición de trabajadores de aceptar jubilaciones y en algunos casos 

liquidaciones, el dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Junta de Caminos, Rodrigo Correa 
Vences señaló que esperan mantener su fuente original de trabajo, por lo cual ya discuten las 
diversas propuestas con autoridades del estado. En entrevista, recordó que el planteamiento de 

extinción lo hizo el Ejecutivo del Estado al Legislativo “por así convenir a las finanzas del estado, 
para garantizar la nómina educativa”. 
 

Gobierno estatal, conforme con decisiones federales 
NER 

https://ner.com.mx/news/gobierno-estatal-conforme-con-decisiones-federales/  
Tanto la federalización de la nómina como la implementación de la Guardia Nacional en todos los 

municipios del estado son decisiones que celebra el Gobierno del Estado y que se están 
implementando, mientras que en el tema de la Zona Económica Especial de Lázaro Cárdenas, se 
tiene la esperanza de que se reconsidere. Así lo manifestó en entrevista el secretario de gobierno, 

Carlos Herrera Tello, quien agregó que en materia de seguridad ya desde hace tiempo se ha 
venido trabajando de la mano “juntitos” con la federación y los municipios, ya que cada martes se 
celebran mesas de trabajo en donde se avanza en una estrategia específica. 

 
Complicada federalización de nómina educativa para junio: Pantoja Arzola 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/14/complicada-federalizacion-de-nomina-educativa-para-junio-
pantoja-arzola/  

El coordinador de Delegaciones en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola señaló que es complicado 
que se lleve a cabo el proceso de federalización de la nómina en junio como lo ha señalado el 

Gobernador del Estado, las causas son de carácter técnico y financiero. En entrevista mencionó 
que es un tema que se está revisando a nivel central y este balón está en la cancha de Esteban 
Moctezuma Secretario de Educación Pública (SEP) y lo están trabajando, pero va a ser un proceso 

que va a llevar bastantes meses. 
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Uruapan, el cementerio: 667 asesinatos en los gobiernos de Víctor Manuel Manríquez 

González 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/nacional/uruapan-el-cementerio-667-asesinatos-en-los-
gobiernos-de-victor-manuel-manriquez-gonzalez.htm  
A Uruapan le dicen el “cementerio” de Michoacán porque además de estar en el ranking de los 

municipios más violentos de México, es donde más homicidios dolosos se han cometido en los 8 
meses que lleva de gobierno de Víctor Manuel Manríquez González del PRD, reelecto en 2018 para 

otro periodo de tres años: 242 asesinatos. Pero la sangría provocada por la guerra interna por el 
control de la ruta del trasiego del narco entre Los Viagras y el Cártel Jalisco Nueva Generación, no 
es nueva y es que en la administración municipal 2015 – 2018 del mismo Manríquez, dejó 424 

asesinatos a los que se deben sumar los 243 de este nuevo periodo gubernamental que comenzó 
en septiembre de 2018; es decir, en los tres años 8 meses que lleva gobernando Uruapan, Víctor 
Manuel Manríquez González suma en su haber 667 homicidio dolosos, entre ellos el de 51 mujeres. 

 
Van 7 mil 445 hectáreas incendiadas en Michoacán; urge SEMACCDET a municipios 
instalar brigadas contra incendios 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/van-7-mil-445-hectareas-incendiadas-en-michoacan-urge-
semaccdet-a-municipios-instalar-brigadas-contra-incendios.html  
Michoacán registra 558 incendios forestales hasta la fecha, con una superficie afectada de 7 mil 

445 hectáreas siniestradas, indicó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático 
y Desarrollo Territorial (SEMACCDET), Ricardo Luna García.  En entrevista, informó que Morelia 
sigue a la cabeza con 77 siniestros, mientras que en superficie afectada Coalcomán ocupa el 

segundo sitio con mil 399 hectáreas dañadas, al igual que Uruapan es el segundo lugar en número 
de incendios, con 71. Por ello exhortó a los municipios a crear las brigadas anti incendios, pues 
algunos como Susupuato, carecen de ellas. 

 
6 mil elementos de la Guardia Nacional llegarían a Michoacán 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/6-mil-elementos-de-guardia-nacional-llegarian-a-michoacan/  

A Michoacán le corresponderían aproximadamente seis mil elementos de la Guardia Nacional, 
debido a que las 10 regiones fueron asignadas con la categoría «A», por lo cual le corresponden 
650 elementos por cada una de ellas. Así lo señaló el diputado federal, Carlos Torres Piña, quien 

recordó que será a más tardar el próximo mes de julio cuando arriben los elementos de la Guardia 
Nacional al territorio michoacano, lo que dijo, apoyará en la estrategia de seguridad y pacificación 
de la entidad. 
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